
 

 

ATA Sintética 

8ª Reunião da Assembleia de Delegados da  

Ordem dos Arquitetos (extraordinária) 

8.março.2025 
10h30 – Sede OA, Lx 

 

No dia 8 de março de 2025, reuniu a Assembleia de Delgados da Ordem dos Arquitetos (AdD), para a sua 8.ª 
reunião, do mandato 2023-2026, com carater extraordinário, realizada na Sede da OA, em Lisboa e por 
videoconferência: 

• Participaram na reunião os seguintes Delegados: presencialmente - Ana Nascimento, António Maria 
Costa, Carla Vieira, Duarte Caldeira, Francisco Freitas, Igor Espínola França, João Cravo, Jorge 
Teixeira, Jorge Toscano, José Luís Fernandes, Marta Falcão, Mário Martins, Paulo Pardelha, Paulo 
Pisco, Pedro Crisóstomo e Sérgio Antunes.  

 
Via Telemática: Alexandre Ferreira, Ana de Bastos, Bernardo Amaral, João Paulo Bessa, Nuno Freitas, 
Patrícia d’Andrade e Renato Costa  
 

• Não participaram: Daniel Carrapa Dias, Décio Ferreira, Carlos Antunes, Susana Rato e Teresa 
Novais, que justificaram a sua ausência; 

• Foram convidados e estiveram presentes: o Presidente do Conselho Diretivo Nacional - Avelino 
Oliveira, via zoom - a Vice-Presidente do CDN - Paula Torgal e Rui Florentino, vogal do CDN e 
responsável pelos Colégios. 

• Participaram ainda o Assessor Jurídico – Dr. Bernardo Pinheiro (via Zoom) e a responsável pelo 
secretariado administrativo, Fátima Marques. 

 

Ordem de Trabalhos  

 
1. Aprovação das Atas da 6ª e 7ª reuniões; 
2. Processo de elaboração dos Regulamentos do Provedor dos Destinatários dos Serviços e de 

Remuneração dos Órgãos Sociais; 
3. Reagendamento do XVII Congresso dos Arquitetos no Alentejo; 
4. Recomendação da AdDel sobre a pertinência de constituição de Colégios de Especialidade; 
5. Processo de regulação de Atos de Arquitetura e complementares - Quadro regulatório da 

profissão – participação da AdDel; 
6. Situações críticas (Pareceres de entidades externas e Municípios);  
7. Informação sobre Processos Legislativos em curso: RJUE + Portarias Seguros mínimos, Bases 

de vida e alteração da Lei 31/2009; 
8. Informação Conselho de Supervisão da Ordem dos Arquitectos, criado pela Lei n.º 12/2024, de 

19/01; 
9.  Outros assuntos 

 
O Presidente, Jorge Teixeira, constatando haver quórum, deu início à reunião, pelas 10 horas e 50 minutos.  
 
Cumprimentou e agradeceu a presença de todos e solicitou autorização para a gravação da reunião. 
 
Antes de dar início à ordem de trabalhos da reunião, o Presidente, Jorge Teixeira informou e solicitou à 
Assembleia, a possibilidade de introdução de um novo ponto na OT, para incluir uma informação a pedido do 
CDN sobre a Dotação da OA no âmbito da Adesão à Fundação da Construção. 
 
O que foi aceite, passando este a ser o ponto 9. e o ponto Outros Assuntos a ponto 10 da OT. 
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Ponto 1. Aprovação das Atas da 6ª e 7ª reuniões 
 
Jorge Teixeira, mencionou que não foram recebidos quaisquer comentários nem pedidos de correção às Atas 
das 6ª e 7ª reunião, realizadas respetivamente em 30 de novembro 2024 e 24 de fevereiro de 2025, e enviadas 
previamente a todos os Delegados, disse ainda que se ninguém tiver nada a comentar colocaria as duas atas 
em conjunto à votação, o que foi aceite. 
 
Assim, colocadas à votação as Atas da 6.ª e da 7.ª reuniões da AdDelegados foram aprovadas por 
unanimidade, pelos Delegados presentes e presentes nas respetivas reuniões.  
 
 
Ponto 2. Processo de elaboração dos Regulamentos do Provedor dos Destinatários dos Serviços e de 
Remuneração dos Órgãos Sociais; 

Jorge Teixeira, leu uma mensagem do Vice-Presidente, Décio Ferreira, e responsável pelos 2 GT, criados em 
AdDelegados, referindo dificuldades de agenda para reunir os membros de cada GT e que com máxima 
brevidade, tentará marcar reuniões para iniciarem os trabalhos. 

Avelino Oliveira - prestou igualmente algumas informações sobre estes dois regulamentos e a necessidade de 
serem elaborados, com brevidade. 
 
 
Ponto 3 - Reagendamento do XVII Congresso dos Arquitetos no Alentejo; 
 
O Presidente do CDN, Avelino Oliveira– justificou o porquê do adiamento do XVII Congresso, de Maio para 
Novembro, em princípio, devido a diversos fatores, nomeadamente logísticos e também, tendo em 
consideração os momentos eleitorais que o país atravessa. 
 
 
Ponto 4 - Recomendação da AdDel sobre a pertinência de constituição de Colégios de Especialidade; 

O Presidente do CDN e conforme apresentação de powerpoint (em anexo) prestou esclarecimentos sobre este 
tema, nomeadamente o enquadramento legal, os “colégios” existentes e a pertinência da criação de novos 
colégios de especialidade e propôs a esta Assembleia que apresentasse uma recomendação sobre a 
importância ou não e da viabilidade de criação de colégios de especialidade. Foram considerados os Colégios 
de Especialidade em: Urbanismo; Património; Sustentabilidade; Gestão, Direção e Fiscalização Obras e em 
gestão de BIM. 

Rui Florentino – Igualmente interveio e prestou diversas informações e esclarecimentos sobre os Colégios. 

Inscreveram-se para intervir neste ponto os seguintes Delegados: 

Jorge Teixeira, Igor Espínola França, Pedro Crisóstomo, Marta Falcão, Jorge Toscano, João Cravo, Duarte 
Caldeira, Sérgio Antunes; Mário Martins, José Luis Fernandes, Paulo Pisco, Paulo Pardelha, Ana Nascimento  
e Carla Vieira.  

O Presidente do CDN, após o debate, reiterou a necessidade de uma deliberação e recomendação clara, que 
explicitasse a posição da Assembleia, sugerindo igualmente a realização de uma votação, o que foi aceite. 
Assim foram colocadas à votação a manutenção ou criação dos seguintes colégios de especialidade: 
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Colégio da Especialidade em Urbanismo: aprovado com 1 abstenção,  
Colégio de Especialidade do Património: aprovado com 2 abstenções,  
Colégio de Especialidade em Sustentabilidade: 3 votos a favor - 7 abstenções e 7 contra, 
Colégio de Especialidade em Direção e Fiscalização: aprovado com 2 abstenções, 
Colégio especialidade em BIM – obteve 8 votos a favor, 8 abstenções, 1 voto contra. 
 
Após a votação Jorge Toscano ficou de elaborar um primeiro esboço de um texto com a posição debatida pela 
AdDel a consensualizar pelo restantes Membros da AdDelegados, para contributos, a ser posteriormente 
enviado ao CDN. 
 
 
Ponto 5 - Processo de regulação de Atos de Arquitetura e complementares - Quadro regulatório da 
profissão – participação da AdDel; 

O Presidente do CDN – apresentou este ponto, prestando diversas informações e sublinhado a necessidade 
premente de criação do Regulamento de Atos de Arquitetura e do quadro regulatório da profissão. 

Pediram a palavra os Delegados: Jorge Teixeira; Duarte Caldeira e Jorge Toscano.  

Intervalo para almoço  
 
 
Ponto 6 - Situações críticas (Pareceres de entidades externas e Municípios);  

Conforme o memorando sobre este ponto o Presidente do CDN, Avelino Oliveira - prestou diversos 
esclarecimentos e informações, nomeadamente sobre os 4 pontos críticos (ver anexo) e agradeceu à 
Assembleia comentários e recomendação sobre a melhor via de atuação.  

Pediram a palavra para intervir os seguintes Delegados: Marta Falcão, Jorge Teixeira, Renato Costa, Paulo 
Pisco, Paulo Pardelha, Mário Martins, Jorge Toscano, João Cravo, Ana Nascimento e Carla Vieira. 

Concluindo-se que a melhor opção será seguir a via diplomática com reuniões colegiais, conjuntas com as 
diversas áreas, conhecer também os argumentos das outras partes, através de um diálogo franco e aberto.  

Seguidamente, e devido ao adiantado da hora, alguns Delegados teriam de se ausentar, assim foi solicitado e 
aceite que o ponto 9, fosse antecipado para discussão e votação, retomando-se depois a ordem dos trabalhos. 

 
Ponto 9 - Dotação da OA no âmbito da Adesão à Fundação da Construção. 
 
O Presidente, Jorge Teixeira, deu a palavra ao Presidente do Conselho Diretivo Nacional para fazer a 
apresentação deste ponto. 
 
Que conforme documento (powerpoint em anexo) prestou as informações relevantes sobre esta Fundação seu 
funcionamento, membros e a proposta do valor de dotação 
 
Colocado à votação, a Dotação da OA de Adesão à Fundação da Construção esta foi aprovada por 
Unanimidade dos participantes (18)  

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 

4 

Ponto 7 - Informação sobre Processos Legislativos em curso: RJUE + Portarias Seguros mínimos, 
Bases de vida e alteração da Lei 31/2009; 

Avelino Oliveira – mais uma vez prestou todos os esclarecimentos e referiu os pontos de situação de cada um 
destes processos legislativos, sublinhando que a eventual queda do governo poderá vir a  afetar o avanço 
destas matérias. 
 
 
Ponto 8 - Informação Conselho de Supervisão da Ordem dos Arquitectos, criado pela Lei n.º 12/2024, 
de 19/01; 
 
O Presidente do CDN informou que este novo órgão - Conselho de Supervisão - já se encontra em funções 
desde o início do presente ano, mencionado a sua composição final, deveres e obrigações. E considerou que 
seria interessante ponderar-se, a seu tempo, realizar uma reunião conjunta entre a Assembleia e o Conselho 
de Supervisão. 
 
 
Ponto 10 - Outros assuntos 
 
O Presidente do CDN deu algumas notas referentes a feira Mundial de Osaka e o relacionamento com a AICEP. 
 
Referiu ainda a fase adiantada em que se encontrava a PIAAP – Plataforma Integrada de Arquitetos da 
Administração Pública, em que estão especialmente empenhados em promover o reconhecimento da atividade 
específica e especial dos Arquitetos da Administração Pública, em que esta plataforma já tem bastantes 
inscritos mas irão fazer mais um reforço para uma maior agregação. Deu mais algumas informações relativas 
a outras iniciativas e reuniões com diversas entidades. 
 
Terminada a ordem de trabalhos e não havendo outros assuntos a debater, o teor desta Ata Sintética foi lido e 
colocado a votação, tendo sido aprovado por unanimidade pelos delegados presentes e subscrita pelo 
Presidente da Mesa. 

 

O Presidente deu, assim, por encerrada a reunião às 17 horas e 35 minutos, e agradeceu a presença e 
participação de todos.  

 

 

 

 

Jorge Teixeira,   
Presidente da Mesa da Assembleia de Delegados 
 
 
 
 

 


